

**"UPAYA PROGRAM PATI CERDAS DALAM  
MEMINIMALISIR ANAK PUTUS SEKOLAH  
KABUPATEN PATI"  
(Studi Kasus di BAZNAS Pati)**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Manajemen Zakat Wakaf (MZW)**

**Oleh:**

**Noer Rohmah Khasanah  
NIM. 1820410027**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGRI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI MANAJEMEN ZAKAT WAKAF  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**  
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus, 59322,  
Telp (0291) 432677 Faks 441613 Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

---

### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Noer Rohmah Khasanah  
Nim : 1820410027  
Fakultas : Ekonomi Dan Bisnis Islam  
Prodi : Manajemen Zakat Dan Wakaf  
Judul : Upaya Program Pati Cerdas Dalam Meminimalisir Anak Putus Sekolah Kabupaten Pati” (Studi Kasus di BAZNAS Pati)

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 08 September 2022 sampai dengan 06 Desember 2022 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 06 Desember 2022

Dosen Pembimbing

**Moh. Nurul Omar, M.E.I**  
**NIP. 198403162018011001**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
 Jalan CongeNgembalrejo PO Box 51 Kudus 59322, Telepon (0291)  
 432677 Fax. (0291) 441613  
 Email: febi@iainkudus.ac.id Website: <http://febi.iainkudus.ac.id>

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi  
 saudari:

Nama : **Noer Rohmah khasanah**  
 NIM : **1820410027**  
 Fakultas : **Ekonomi dan Bisnis Islam**  
 Program Studi : **Manajemen Zakat dan Wakaf**  
 Judul : **"Upaya Program Pati Cerdas Dalam  
 Meminimalisir Anak Putus Sekolah  
 Kabupaten Pati(Studi Kasus di BAZNAS Pati)**

Telah diujikan pada **03 Januari 2023** dan dinyatakan **LULUS**  
 dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan  
 Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b>Dr. H. Solikhul Hadi, M. Ag</b> NIP. 196702132000031001 Ketua/Penguji I	16/1/2023	
<b>Ulin Nuha, M.S.I</b> NID. 198209131017042016 Penguji II	16/1/2023	
<b>Ulfah Mey Lida, M.Pd</b> NIP. 199205052020122026 Sekretaris Sidang	17/1/2023	
<b>Moh. Nurul Qomar, M. E. I</b> NIP.198403162018011001 Dosen Pembimbing	17/1/2023	
<b>H. Wahibur Rokhman, SE., M.Si., Ph.D.</b> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	17/1/2023	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Noer Rohmah Khasanah NIM 1820410027** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 16 Desember 2022

Yang menyatakan



**Noer Rohmah Khasanah**  
**NIM 1820410027**

## MOTTO

وَمَنْ سَلَكَ طَرِيقًا يَلْتَمِسُ فِيهِ عِلْمًا سَهَّلَ اللَّهُ لَهُ بِهِ طَرِيقًا إِلَى الْجَنَّةِ

“Siapa yang menempuh jalan untuk mencari ilmu, maka Allah akan memudahkan baginya jalan menuju surga.”

(HR. Muslim, no. 2699)<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup> <http://www.detik.com>

## PERSEMBAHAN

Dengan memanjatkan puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, dalam penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari dukungan berbagai pihak. Maka pada kesempatan ini penulis menyampaikan rasa terimakasih kepada:

1. Kepada orangtuaku yaitu Bapak Sujoko dan Ibu Sumirah serta Adiku tersayang Maulina yang selama ini sudah memberikan dukungan yang sangat besar, memberikan doa serta semangat yang tidak henti-hentinya demi kelancaran dalam penyelesaian skripsi ini.
2. Kepada Bapak Moh. Nurul Qomar, M.E.I selaku dosen pembimbing yang selalu memberikan bimbingan, arahan, dorongan, dan semangat kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
3. Kepada seluruh amil dan Pimpinan BAZNAS Kabupaten Pati yang telah meluangkan waktunya serta memberikan informasi dalam penyelesaian skripsi ini.
4. Kepada Bapak Mushtofa dan Bapak Dayat Suseno selaku ayah dari penerima bantuan dari Program Pati Cerdas yang sudah meluangkan waktunya untuk memberikan informasi dalam penyelesaian skripsi ini.
5. Kepada Mas Fashil yang selama ini sudah membersamai, mendampingi, memberi semangat serta mendewasakan penulis agar segera menyelesaikan skripsi ini.
6. Untuk Bestie-bestie ku Annisa Lailatul Leviana, Anna Mutiah, dan Melan Fajarani yang telah memberikan dukungan dukungan semangat, motivasi, serta menghibur penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan baik
7. Teruntuk Teman kos tercinta, Lepi, Annis Sya'adah, Septiana Kartika Dewi, Irma, Putri Okta dan teman-teman kos lainnya yang selalu mensupport dalam proses pengerjakan skripsi.
8. Untuk bestie ku yang jarak jauh Dewi, Meilina, Sukaenah, Lilis, Inke yang selalu memberi semangat dan dukungan dalam proses mengerjakan skripsi agar segera selesai.
9. Teman – teman seperjuangan Manajemen Zakat dan Wakaf angkatan 2018 serta teman seperjuangan selama mengikuti bimbingan skripsi, yang telah memberikan banyak masukan serta dukungan kepada penulis.
10. Teruntuk Lembaga Baznas Kabupaten Pati yang sudah membantu peneliti dalam mendapatkan data dan informasi yang sangat luas untuk menyelesaikan Skripsi ini.

11. Semua pihak yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu, semoga Allah selalu memberikan limpahan rahmad dan hidayah-Nya serta kesabaran dan ketabahan pada kita semua untuk menaungi hidup yang lebih baik.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S {/s	ض	D{/d}	ن	N/n	...اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	بؤ	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فَلَکِي	falakty
س	S/s	ک	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lam ty
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُوقُ	al-furuq>'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيَّي	syai'um
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah



## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmad dan hidayahnya,sholawat serta salam kita limpahkan kepada beliau Nabi Muhammad SAW,para keluarga,para sahabat,dan paa pengikut-pengikutnya. Dengan pertolongan Allah upaya yang dilakukan oleh penulis dalam menyelesaikan skripsi ini akhirnya terselesaikan dengan baik,meskipun melalui proses perjuangan yang panjang. Dengan terselesaikannya skripsi yang berjudul **“UPAYA PROGRAM PATI CERDAS DALAM MEMINIMALISIR ANAK PUTUS SEKOLAH KABUPATEN PATI (Studi Kasus di BAZNAS Pati)”** berkat dukungan dari berbagai pihak yang senantiasa memberikan dukungan dan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari seperlunya bahwa keberhasilan dalam menulis skripsi ini bukan semata-mata usaha penulis sendiri tetapi dengan bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu,dalam kesempatan kali ini penulis sampaikan terimakasih sebesar-besarnya kepada:

1. Allah SWT yang telah memberikan anugerah dan kuasa-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Bapak Prof.Dr.H.Abdurrohman Kasdi,Lc.,M.Si selaku rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Bapak H.Wahibur Rokhman,S.E., M.Si., Ph.D selaku Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan atas terselesainya skripsi ini.
4. Bapak Moh Nurul Qomar,M.E.I selaku Ketua Program Studi Manajemen Zakat dan Wakaf IAIN Kudus
5. Bapak Moh Nurul Qomar,M.E.I selaku dosen pembimbing skripsi yang telah memberikan bimbingan,serta saran dan pengarahan tentang penulisan skripsi ini.
6. Anisa Listiana,M.Ag selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus beserta staf perpustakaan yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan sebagai bahan pendukung dalam pembuatan skripsi ini.
7. Seluruh Dosen pengajar IAIN Kudus dan Staf khususnya Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penulisan skripsi ini.
8. Serta semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak sapat saya sebutkan satu persatu.
9. Penelitian ini dilakukan dengan biaya BAZNAS PUSAT pada dokumen Riset maupun dokumen publik lainnya.

Semoga Allah SWT, membalas amal ibadah mereka. Penulis menyadari sepenuhnya bahwa ini masih jauh dari kesempurnaan, oleh karena itu, kritik dan saran yang bersifat konstruktif sangat penulis harapkan dari kesempurnaan skripsi ini.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT penulis berhak semoga apa yang tertulis dalam skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis maupun pembaca pada umumnya.

Kudus, 11 Desember 2022

Penulis,



**Noer Rohmah Khasanah**  
**NIM. 1820410027**

